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Chers habitants, chères habitantes,

 
Que cette fin d’année 2024 est chargée ! 

Chargée et préoccupante. J’évoque ici la situation politique nationale 
que nous observons depuis quelques semaines. Dans la gazette 
précédente, je vous parlais du sort des collectivités territoriales, et 
particulièrement de celui des communes rurales. Je constate 
malheureusement que depuis cet été, cela n’a guère changé. Que ce 
soit en matière de dotations et/ou de subventions, dans les domaines de 
la santé, de l’éducation ou encore de l’assainissement, il va nous falloir 
de manière collective être attentif et rigoureux.

 
Chargée et inquiétante. Comment ne pas réagir face aux guerres et 
aux catastrophes naturelles qui touchent notre planète. J’ai une pensée 
émue pour les habitants de Mayotte, qui luttent quotidiennement pour 
la vie.


Chargée et fructueuse  ! Les chantiers communaux initiés il y a 
quelques semaines s’achèvent peu à peu ! 

Notre bâtiment de la mairie a retrouvé son campanile, les fenêtres ont 
été changées, et une isolation respectueuse de l’environnement a été 
installée.

Quant au café associatif, vous l’avez constaté, il s’est désormais établi 
sur la place ! Il prendra ses quartiers officiels le 28 juin prochain lors 
de son inauguration, à laquelle toutes et tous êtes conviés ! 

Nous poursuivons ainsi nos efforts, afin de dynamiser notre village, de 
développer ses infrastructures et de maintenir son patrimoine. 

Je reste à l’écoute de chaque habitant et vous propose d’établir - 
comme cela m’a été suggéré – un échange régulier, grâce à des outils 
de démocratie participative qui vous donneront la parole et vous 
permettront de vous exprimer. Vous les découvrirez dans les pages 
suivantes de cette gazette.

 
J’ai souhaité également organiser un nouveau rendez-vous ce samedi 4 
janvier pour vous souhaiter une belle et heureuse année 2025. Que 
celle-ci soit joyeuse, pleine d’espoir, vous permette de vivre des petits 
bonheurs du quotidien, mais également de réaliser vos projets, qu’ils 
soient professionnels ou personnels.

« Je vous souhaite des rêves à n’en plus finir » (J. BREL)


Maud Lorenzi

mailto:mairie.villesuryron@wanadoo.fr
mailto:mairie.villesuryron@wanadoo.fr
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ETAT CIVIL

Mariage

Jeudi 15 août 2024

Estelle Coulemon 
et Eric Hoffmann 

Un grand merci à Frédéric et Cyril

À chaque commémoration, le respect et la mémoire sont au cœur de 
nos rassemblements. Ces moments solennels n’auraient pas la même 
portée sans les gestes discrets mais essentiels de certains habitants 
de notre village.
Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude à Frédéric 
Deplano-Malavasi, qui veille à la mise en place et au retrait des 
drapeaux lors de ces occasions. Par son dévouement, il contribue à 
maintenir la dignité et la solennité de ces instants.

N o u s a d r e s s o n s n o s 
remerciements les plus sincères à 
Cyril Vicentini, habitant de notre 
village et retraité de l’armée, pour 
son rôle en tant que porte-
drapeau. Par son engagement et 
son attachement profond aux 
valeurs de la République, il incarne 
une fierté partagée par tous. 
Grâce à eux, nos cérémonies se 
déroulent avec respect et dignité.

Naissance

Lina Augusto née le 15 octobre 
2024 à Verdun est venue agrandir le 
domicile familial au 15 rue de l’Yron

Nous souhaitons vous informer qu’Estelle Boulay ne fait plus partie des 
effectifs communaux depuis octobre 2024. Elle a été placée en retraite 
anticipée pour raisons de santé.

Nous lui adressons une pensée émue et tout notre soutien. Que cette 
nouvelle étape lui apporte sérénité et bien-être. Nous saluons son 
engagement au sein de notre village.

Vendredi 2 août 2024
René Poli et Sandra Singer se sont mariés à la mairie d’Ambonnay 

Jeudi 15 août 2024
Héléne Duvéré et Quentin Augusto se sont mariés à la mairie de Ronvaux
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Interview réalisée le 31 décembre 2024 

Coralie SCHOLTES, tatoueuse professionnelle, pétillante, créative 
et céramiste à ses heures perdues


Maud LORENZI  : Tu vis et travailles à Ville-sur-Yron depuis plus de 4 ans, 
pourquoi t’es-tu installée ici ?  

Coralie SCHOLTES  : Je suis arrivée dans le village par hasard. Je vivais sur 
Metz et je souhaitais acheter une maison dans les environs (je suis originaire de 
Labry) et j’ai eu un coup de cœur pour cette maison.

ML : Est-ce que tu peux te décrire en 2-3 mots ? 

CS : Je ne sais pas, je dirai que je suis dynamique et créative.

ML : Est-ce que tu peux nous en dire un peu plus sur ton métier de tatoueuse ? 

CS  : J’ai toujours été dans le domaine artistique. Plus jeune, je souhaitais 
devenir architecte d’intérieur, j’ai commencé  des études d’arts à Nancy. Et 

lorsque je me suis fait faire mon premier «  tatoo », j’ai eu un déclic, j’ai compris que je souhaitais 
devenir tatoueuse. J’ai alors quitté Nancy, me suis inscrite à l’Institut Supérieur de Décoration de 
Longwy qui proposait une formation de tatoueur artistique. J’y ai étudié 2 ans. 

J’ai réalisé mon stage dans la boutique de tatouages d’un des professeurs. A la fin de mes études, il m’a 
recrutée. J’ai travaillé 4 ans et demi à Longwy dans cette boutique, puis j’ai ouvert mon « shop » à 
Montois la Montagne, j’y suis restée 3 ans. Enfin, j’ai développé mon activité à Ville-sur-Yron lorsque j’ai 
emménagé. 

ML : Parle-nous un peu de ta clientèle ? 

CS  : Mes clients viennent de loin, de Belgique, de Longwy, de Metz et de Nancy. Je commence à 
développer une clientèle plus locale. 

ML : Quelles sont tes principales motivations ? 

CS  : Ces derniers mois, je me suis interrogée et me suis beaucoup recentrée sur les projets qui 
répondent à mes envies.  Ce qui me plait et me motive, c’est avant tout le côté artistique. J’aime créer.

Le côté « relations humaines » me plait également, j’ai maintenant de nombreux clients qui sont comme 
moi, qui ont les mêmes « vibes » que moi, avec lesquels j’ai créé un lien.

ML : Est-ce que tu as une particularité/une pratique spécifique dans ton métier ?

CS : Selon mes clients, mon trait est fin, je dirais alors la finesse de mon travail.

Sinon, je propose des tatoos « watercolor » (aquarelle), peu de tatoueurs réalisent ce type de tatouages 
complexes et élaborés aux alentours. J’aime beaucoup le graphisme également. Je fais aussi du réalisme, 
mais cela dépend du projet du client.

ML : J’ai vu que tu proposais des journées « flash », tu peux nous en parler ? 

CS : Ce sont des journées solidaires, je propose  de réaliser des tatouages pour des causes spécifiques 
et je reverse mes gains à des associations. J’ai proposé des journées pour la cause animale par exemple 
(WWF) ou encore pour soutenir les pays en guerre (Ukraine).

ML : A côté de ta profession de tatoueuse, exerces-tu une autre activité ou as-tu une passion ? 

CS : Depuis avril 2024, je me suis mise à la céramique, je fais des ateliers, mais pour le moment cela 
reste une passion, je crée des pièces uniques et particulières (Coralie me montre une carafe très 
originale et unique « beetle juice »).

ML : Une remarque une observation concernant le village ? 

CS  : Je suis contente de vivre dans un village à la fois calme et dynamique, à la campagne. Il manque 
seulement une boulangerie ou une petite épicerie …. 


Retrouvez toutes les infos sur la page Facebook : Only Diamond Tattoo
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Les Membres du Conseil Municipal se sont interrogés sur l’ensemble du patrimoine communal depuis leur 
installation en juin 2020. 
Ils souhaitent en effet entretenir les bâtiments communaux et mener une campagne de rénovation générale  : 

lutter contre les passoires énergétiques et développer des dispositifs à énergie renouvelable, veiller à la mise aux 
normes à la sécurité.

Après la toiture de l’église Saint-Gorgon, c’est le bâtiment de la mairie qui a 
bénéficié de travaux : 

➢ Les premiers travaux réalisés concernent les menuiseries (vieilles de 
27 ans)  : Les quinze fenêtres ont été remplacées par l’entreprise NB 
Fermetures située à Jarny.

➢ La toiture et le campanile fragilisés ont totalement été rénovés  ! 
Adieu fuites et infiltrations ! Merci à l’entreprise Hipolite qui a réalisé 
un travail d’orfèvre dans ses ateliers à Labeuville pour la 
reconstruction de notre petit clocher !

➢ Une isolation complète des combles en laine de mouton a été 
installée ! Le choix s’est porté sur la société-coopérative Mos-laine, 
en raison des valeurs qu’elle souhaite développer dans les domaines 
agricoles, écologiques, économiques et humains.
Mos-laine, soutenue par le Parc Naturel Régional de Lorraine 
développe ce matériel naturel, produit et transformé dans le 
Grand Est. La laine de mouton est respectueuse de 
l’environnement, favorise les circuits courts et les filières 
locales.

Bon à savoir : 
✓ Les panneaux solaires de la coopérative Solyron ont été retirés, 

il n’y a donc pas eu de production pendant la période de 
travaux ; ils sont à nouveau fonctionnels !

✓ L’installation d’un système de chauffage plus performant et 
moins énergivore a également été envisagée. Ces travaux interviendront 
dans un second temps.

ASSAINISSEMENT : Affaire opposant la commune à un habitant
Le 18 novembre 2024, la Cour de Cassation a cassé le jugement rendu par la Cour Administrative d’Appel 
de Nancy en décembre 2023, dans l’affaire opposant en matière d’assainissement, la commune à un habitant 
de la rue des meuniers. Ce jugement de la Cour d’Appel condamnait la commune à effectuer des travaux 
d’assainissement et à payer des dommages et intérêts à cet habitant.

La Cour de Cassation a renvoyé l’affaire devant la Cour Administrative d’appel de Nancy pour 2025.

Financement des 
travaux du bâtiment de 

la mairie  

(Toiture, campanile, 
isolation et fenêtres)
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PAGE HISTOIRE
C'était mieux avant ?

On les appelle les faits-diversiers, c'est-à-dire les 
journalistes spécialisés dans les faits divers. Grâce à eux 
on peut tenter de retrouver, même pour une petite 
commune, l'atmosphère du temps passé. Bien sûr ce n'est 
pas une étude très scientifique ni très exhaustive , mais, 
glaner dans la presse du XIXe siècle, quelques faits 
divers, nous permet peut-être de corriger l'idée passéiste 
et souvent répandue que « c'était mieux avant » Comme 
on va le lire, ce n'est pas aussi évident, puisque la presse 
s’attarde sur les malheurs du temps, l’insécurité, les 
tricheries et les peurs diverses.

On peut s’interroger sur le rôle, déjà, des médias, 
c'est-à-dire les journaux dont le XIXe siècle est 
certainement l'âge d'or. Leur ligne directrice est faite de 
jugements et de morale, dans une présentation plutôt 
noire de la vie quotidienne. En dehors des récompenses 
attribuées lors des divers concours agricoles, aucun 
article positif, aucun acte de générosité, d'entraide ou 
d’amitié n’est rapporté. Ils nourrissent déjà ce que qu'un 
historien, Dominique Kalifa, a appelé les imaginaires 
sociaux ! Comment l’échotier façonne-t-il l’idée que 
chacun se fait de la société dans laquelle il vit ? 
Comment influence-t-il ainsi le moral de la population ?

Croyances populaires, cadre de vie, tenues 
vestimentaires, productions diverses, nouvelle 
cartographie géo-politique, nouveau chemin de fer,  
autant de notes qui transparaissent dans les extraits que 
nous avons relevés.

Une météo déjà capricieuse
Un violent orage mêlé de grêle a causé de graves 

dommages aux cultivateurs de Ville-sur-Yron, dans la 
journée du 17 de ce mois. Presque tous les blés étaient 
rentrés, mais les orges et les avoines ont beaucoup 
souffert. A première vue, on a estimé la perte à un 
cinquième environ de la récolte. Les vignes n’ont pas 
été épargnées ; elles sont aujourd’hui dans le plus 
fâcheux état. […].

Le 25 septembre, vers neuf heures et demie du matin, 
un violent orage a éclaté sur le territoire de Ville-sur-
Yron, au-dessus de la voie ferrée de Conflans à Mars-la-
Tour. La foudre est tombée, hachant deux poteaux 
télégraphiques, à environ 100 m du passage à niveau de 
la ferme de Grizières. A ce moment, la garde barrière, 
Mme Maria M[…], sortait pour signaler un train de 
marchandises, elle éprouva une forte commotion […] le 
docteur Grandjean, de Conflans, estime qu'un repos de 
cinq à six jours est nécessaire pour remettre Mme M[…]. 
L'Est Républicain - 28 septembre 1894

Les accidents de la vie 
Négligences macabres…Un accident affreux vient 

d’avoir lieu dans la commune de Ville-sur-Yron, […], le 

6 de ce mois, et a été occasionné par le défaut de 
prévoyance d’une mère, qui, voulant garantir du froid sa 
petite fille âgée de 2 ans, plaça dans son berceau une 
brique trop chaude. Pendant son absence, cette brique 
ayant communiqué le feu aux draps et aux autres parties 
du lit, la malheureuse enfant, que sa mère croyait 
endormie, a été trouvée, à son retour, entièrement 
brûlée et même réduite en cendres. L'Indépendant de la 
Moselle - 13 janvier 1836 

Enfant brûlé - Mme C[…], domiciliée au hameau de 
Ville-aux-Prés, s’absenta de son domicile pendant dix 
minutes, pour aller laver du linge dans l'Yron. Elle 
laissait dans la cuisine ses deux enfants âgés l’un de trois 
ans et demi, l’autre d’un an et demi. A son retour, elle 
trouva l’aîné enveloppé de flammes; le feu était à ses 
vêlements. Mme C[…] enveloppa son enfant dans ses 
jupes et appela au secours. Des voisins accoururent, on 
parvint à débarrasser l’enfant de ses habits. Il avait une 
horrible brûlure au ventre. Malgré lés soins de M. Vigel, 
docteur en médecine, le pauvre enfant est mort. Le 
Progrès de l'Est - 20 janvier 1887

Noyades…Lundi matin, à Ville-aux-Prés, un enfant 
de 3 ans, sortant du domicile de son grand-père et 
retournant chez ses parents, est tombé dans le ruisseau de 
l’Yron et s’y est noyé. L'Indépendant de la Moselle du 
22 août 1864

Le 31 août dernier, vers six heures du matin, la 
nommée Marie Françoise C[…], femme de Ville-sur-
Yron […] a été trouvée noyée dans la rivière de l’Yron- 
L'Indépendant de la Moselle - 14 septembre 1868

Tombé dans un puits…Le nommé Charles P[…], 
âgé de 66 ans, maçon à Friauville, a été trouvé, lundi 
matin, dans le puits situé derrière la maison du sieur 
R[…], à la Ville-aux-Prés. Cet individu était arrivé la 
veille chez un aubergiste de ce hameau et y avait oublié 
un panier ; on suppose que c’est en revenant, le soir, 
reprendre cet objet, et en traversant, pour couper par le 
plus court, les champs et les jardins, qu’il est tombé dans 
le puits. Le Vœu national, écho du pays messin - 28 avril 
1869 

Noyade encore Le corps du facteur des postes C[…] 
a été retrouvé dans l’Yron, entre la Ville-aux-Prés et 
Droitaumont, […]. Lundi on avait retrouvé son bâton et 
sa casquette, mais on n’a pu encore découvrir son sac de 
dépêches. [on a trouvé, épars dans la prairie qui borde 
le ruisseau, des lettres et des journaux qu’il 
renfermait]… L’Espérance du 28 décembre 1884

…………La suite sur la prochaine gazette

Article Luc Delmas
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AIRE DE CAMPING-CARS

V ille-sur-Yron : Succès de l’aire de 
c a m p i n g - c a rs , u n e s o l u t i o n 
pérenne en vue !

Après plusieurs mois d'expérimentation, l’aire de 
camping-cars de Ville-sur-Yron dépasse toutes les 
attentes en termes de fréquentation. Même 
pendant la période des fêtes de fin d'année, les 
camping-caristes ont été présents ! 
Face à cet engouement, le conseil municipal a 
décidé de pérenniser cet aménagement en y 
intégrant un système de paiement. Cette décision 
est conforme à la volonté d’offrir un service de 
qualité tout en maîtrisant les coûts pour la 
commune.

Une régie communale et un système 
moderne.
Afin de faciliter l’accès à l’aire et le paiement 
forfaitaire, un système simple et économique sera 
mis en place. L’inscription et le règlement se feront 
en ligne et un contrôle des paiements sera 
également instauré. Cette solution, peu onéreuse, 
permettra aux usagers de profiter rapidement des 
installations tout en allégeant la gestion 
administrative pour la commune, qui mettra en 
place dans ce cadre une régie communale 
permettant d'encaisser les recettes.

Un bilan de consommation modéré
Durant cette période de test, l’aire a enregistré 
une consommation de 11 m³ d’eau et de 1 412 
kWh d’électricité. Des chiffres qui témoignent 

d’une utilisation régulière, mais raisonnable des 
ressources mises à disposition.
Avec ces résultats encourageants et une solution 
de gestion adaptée, l’aire de camping-cars de Ville-
sur-Yron s’installe durablement comme un atout 
pour la commune, attirant des visiteurs tout au 
long de l’année. Une belle réussite pour l'AFR et 
pour la municipalité, et un service apprécié des 
camping-caristes !

Pour rappel, l'aménagement de l'aire de 
camping-cars est un projet réalisé par l'AFR de 
Ville-sur-Yron, financé par l'Union Européenne via 
les fonds FEADER.

Remise des colis aux aînés : 
des paniers de produits locaux à l’honneur.
Les membres du CCAS ont souhaité cette année privilégier les circuits courts et 
les produits locaux, tous issus des exploitations de Meurthe et Moselle du réseau 
Bienvenue à la Ferme ! 35 colis ont été préparés et distribués. 

Réservez votre date pour le "Banquet de 
l'Expérience"
Aux habitants nés en 1970 et avant : notez dès maintenant la date du 
dimanche 30 mars 2025 dans vos agendas !

Le CCAS et le Foyer Rural vous invitent à partager un moment de 
convivialité et de bonne humeur lors du Banquet de l’Expérience, un 
événement chaleureux et festif dédié à nos aînés.

CCAS

Samedi 14 septembre 2024, l’Association 
Foncière de Remembrement a inauguré la 
nouvelle version du Chemin des Quatre Horizons 
en présence d’un large public.
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L’Assemblée Générale de la SAS SOLYRON s’est tenue samedi 30 novembre 2024

En préambule nous avons replacé notre démarche dans le cadre plus large du dérèglement climatique. 
En effet, 2024 sera la première année où le réchauffement de la Terre dépassera 
les 1,5 °C. Le franchissement durable de ce seuil décuplerait les dégâts du 

changement climatique et le risque de franchir d’irréversibles points de bascule (1).
Et même si ce que nous réalisons, n’est qu’une modeste contribution à la lutte contre les causes de ce 
dérèglement, notamment en diminuant l’usage des énergies fossiles, nous poursuivons notre action et 
continuerons de la populariser.

—> Le bilan de la coopérative est un peu moins performant cette 
année, car l’ensoleillement a été beaucoup moins important. Néanmoins, 
le projet demeure pertinent, comme les chiffres en témoignent.
Les panneaux sur le toit de la Mairie ont été démontés, nettoyés 
et remontés le 10 décembre. 
Le projet d’installation à Puxe est remis à 2025.
—> Encore une fois, on reste surpris de la faible réaction face à 
l'urgence,  des gouvernements, que l'on sent trop insuffisamment 
disposés à rompre avec les énergies fossiles, à developper les énergies 
nouvelles à grande échelle ou à changer nos modes de circulation, à lutter 
contre les passoires thermiques, etc. etc. Et l’échec de la nouvelle 

COP montre que, globalement, la rupture avec les facteurs du réchauffement ne sont pas vraiment à 
l’ordre du jour, tout comme l’élection d’un climato-sceptique à la tête d’un des grands pays 
responsable du dérèglement, montre que la lutte sera difficile.
—> Bien sûr les choses bougent, des projets importants voient le jour à l’échelle locale, avec des 
projets publiques et des initiatives privées performantes.… tout cela va dans le bon sens. Réutiliser les 
friches industrielles est une bonne option. Il faut populariser ces projets et encourager, par des 
politiques publiques le mode de production d’énergies nouvelles(2). 
—> Voilà pourquoi, nous étions à Lexy le 10 septembre pour 
présenter la coopérative SOLYRON et que nous l’avons à nouveau 
présentée le 19 novembre aux représentants du « Club Transitions et 
Résiliences 54 » (Les agences SCALEN et l’AGAPE) (3)   et  le lundi 16 
décembre au groupe  « LE CAP’ORNE » Maison des Transitions et du 
Vivant d’Amnéville (4).

1 https://reporterre.net/Pourquoi-le-seuil-de-1-5-oC-de-rechauffement-est-crucial?
utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=nl_quotidienne

2 https://www.centralesvillageoises.fr/actualites
3 www.agape-lorrainenord.eu
4 www.portesdelorne.fr

Le Conseil Municipal a décidé de créer 
un espace d’expression libre 
dans chaque gazette, afin de 

donner la parole aux habitants et 
aux habitantes. 

Vous souhaitez communiquer sur un sujet 
particulier  ? Vous avez une idée spécifique  ? 

N’hésitez pas à transmettre votre article  ! 
(mairie.villesuryron@wanadoo.fr)

Les textes rédigés dans le respect 
des lecteurs, publiés et signés dans 
cette rubrique n’engageront que 
leurs auteurs.

 DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

Article Luc Delmas

mailto:mairie.villesuryron@wanadoo.fr
https://reporterre.net/Pourquoi-le-seuil-de-1-5-oC-de-rechauffement-est-crucial?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=nl_quotidienne
https://reporterre.net/Pourquoi-le-seuil-de-1-5-oC-de-rechauffement-est-crucial?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=nl_quotidienne
https://reporterre.net/Pourquoi-le-seuil-de-1-5-oC-de-rechauffement-est-crucial?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=nl_quotidienne
http://www.portesdelorne.fr/
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Mercredi 30 avril 2025

Accueil des nouveaux habitants 
et remise des prix des maisons 
fleuries 

La commune vous propose de participer à 
l ’ o r g a n i s a t i o n d e s p r o c h a i n s 
Jeux Intervillages .

 
Après les  Jeux de Friauville, Ville-sur-Yron  aura le 
p l a i s i r d ’ a c c u e i l l i r l a 2 è m e  é d i t i o n  d e s 
Jeux Intervillages en 2025. 
Ils se tiendront le dimanche 8 juin 2025 à la 
salle René Bertin et sur l’aire de jeux.
Rendez-vous à toutes et à tous pour défendre les 
couleurs de notre village. 

Pour celles et ceux qui souhaitent prendre part à 
l’organisation de cette journée sportive, nous vous 
p ro p o s o n s d e re j o i n d re l a c o m m i s s i o n 
« Jeux Intervillages » composée d’élus municipaux, de 
membres du foyer rural, de bénévoles et d’habitants.

A v i s a u x a u d a c i e u x , d y n a m i q u e s ,  a u x 
personnes  engagées  et  motivées, nous vous 
attendons nombreux et nombreuses !

La 1ère commission aura lieu 
le vendredi 17 janvier 2025 

à 18h30 en mairie 

La commune vous propose de participer à la 
commission « café associatif » qui aura 
pour mission de trouver le futur nom de notre 

café et de décorer le lieu !
 
Les travaux, vous l’avez sans doute constaté 
avancent et seront terminés en mars 2025. 
A vos agendas  !  L’inauguration est prévue le 
samedi 28 juin 2025.
Ce sera l’occasion de vous y accueillir, de vous faire 
visiter le lieu, de partager un moment convivial. 
 
Pour celles et ceux qui souhaitent participer  à la 
commission mise en place spécifiquement pour le 
café associatif , n’hésitez pas  rejoindre  la 
commission composée d’élus, de membres du foyer 
rural, de bénévoles et d’habitants.
 
Avis aux esprits créatifs,  aux inventifs,  aux 
volontaires !
  

     La 1ère commission aura lieu 
le vendredi 10 janvier 2025 
à 18h30 en mairie. 
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Dimanche 29 septembre
Nettoyons la nature

Plusieurs marches ont 
traversé notre village 

Le 13 octobre 2024 : 
Marche rose organisée par 

l’association « Tous 
derrière Géraldine »

Le 8 septembre 2024: La 
Transjarnysienne  Dimanche 22 septembre 

Journées européennes du Patrimoine! 
Merci à Luc Delmas qui  effectue  
chaque année cette visite! 

Merci à M. Gilbert Nez pour sa proposition 
de tondre l'aire de sport sur le chemin 
d'Hannonville. Son geste correspond à 
l’esprit d’entraide qui anime notre village.

De belles cartes de Noël en 
scrapbooking

Patricia Bausch, fille de Maria Dupuis, connue 
pour ses délicieux gâteaux lors de nos 
manifestations, s’inscrit dans les pas de sa mère 
avec ce geste généreux. 

Elle a créé de magnifiques cartes de Noël en 
scrapbooking, qu’elle a offertes pour une belle 
cause. La recette de leur vente sera 
intégralement reversée au foyer.

C’est une belle initiative qui 
allie créativité et solidarité, 
témoignant de son envie de 
perpétuer une tradition 
familiale de partage. 

Un grand merci à Patricia 
pour ces créations uniques, 
qui ne manqueront pas de 
ravir celles et ceux qui les 
ont reçu.

L'Atelier du Jo ouvre ses portes !

Spécialisé dans le domaine de la chaussure, l’Atelier du 
Jo s’adresse aux particuliers comme aux professionnels. 
Fort de 22 années d’expérience en podo-orthèse, 
Johann Dupuis vous propose des solutions 
personnalisées, adaptées à vos besoins, tout en 
garantissant un service de qualité.

Services proposés :

• Réparation en cordonnerie,
• Vente de produits d’entretien,
• Sous-traitance pour la réalisation de chaussures 

orthopédiques et sur mesure,
• Et bien plus encore…

Horaires d’ouverture :

• Lundi au jeudi : 9h à 17h
• Vendredi : 9h à 12h

Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à visiter 
l’Atelier du Jo ou à le contacter directement : 
1 ruelle Fond de Viller 54800  Ville-sur-Yron
Tél: 06 63 45 97 39
atelierdujo@gmail.com
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Le 26 ème
 
festival 

« Caméras des 
Champs » va se 

tenir 
du 18 avril au 18 

mai 2025.
L’an dernier en 2024, le 
Festival a décidé de 
m o d i fi e r s o n 
d é r o u l e m e n t . L e s 
organisateurs avaient 
voulu alléger la partie 
log i s t i que tou t en 
continuant de donner 
a u c i n é m a , a u x 

projections et aux débats toute leur place. Ils 
voulaient aussi garder, avec le maintien de la 
compétition et la remise de prix par des jurys, les 
encouragements aux réalisateurs de documentaires, 
comme le festival le fait depuis un quart de siècle. 
Le comité de pilotage a décidé de poursuivre dans 
cette voie, en gardant les mêmes objectifs.
C'est la raison pour laquelle le Festival se déroulera 
donc, comme l’an passé, de mi-avril à mi-mai 2025. 

Le village de Ville-sur-Yron accueillera au cours du 
dernier week-end, la cérémonie de remise des prix 
avec un accueil allégé. 
Auparavant, des projections seront proposées dans 
les cinémas autour de Ville-sur-Yron, sur le 
territoire intercommunal et sur le territoire du 
parc naturel régional de Lorraine. Au vu de cette 
nouvelle formule reconduite, les dépenses et 
recettes du festival ont été ajustées.

Le Festival a déjà débuté avec la tenue le 22 
novembre, d’une projection débat autour du film de 
Julie Delpy, « Les barbares », soirée que la presse a 
annoncé largement. Par ailleurs, le comité de 
sélection a entrepris le visionnage des 37 films déjà 
reçus…                                    Article Luc Delmas

L’application Panneau Pocket évolue et 
vous offre de nouvelles fonctionnalités !
La nouvelle version de Panneau Pocket vous 
p r o p o s e d e s m o d u l e s d e n a v i g a t i o n 
supplémentaires qui vous permettront avec 
efficacité et rapidité de retrouver les informations 
les plus récentes de la commune, du foyer rural, des 
infos pratiques liée à la santé, aux manifestations 
culturelles, aux ordures ménagères, aux démarches 
administratives … 

Outil de démocratie 
participative !
La commune a fait le choix 
de cette nouvelle version 
et vous propose le module 
«  D é m o c r a t i e 
Participative  » qui 
permettra aux habitants et 
usagers de faire remonter 
des «  signalements  » à la 
municipalité. 

Vous avez constaté un dysfonctionnement 
particulier  ? Un dépôt sauvage  ? Des branches 
cassées sur la voie publique ? 
Vous avez une idée ? Des suggestions ? 
Faites en part à votre mairie via le module 
« Démocratie Participative » !

CAMERAS DES CHAMPS



C’est une nouvelle équipe qui se dessine pour 
se lancer dans l’exercice de 2024/2025

C’est un plaisir de voir les visages de ceux qui 
ont participé à l’histoire du foyer dans le 
passé, cette année nous avons la chance de 
voir revenir Marylène Brault, Jackie Césaroni 
et Jacky Schwartz à nos côtés, eux qui ont 
tant donné pour notre village. Cyril Vicentini 
qui fait son entrée dans l’équipe pour 
apporter sa fraicheur et son sourire sans 
oublier le reste de la troupe, Rayann Gueoual, 
Elise Schwartz, Sébastien Lorenzi, Céline 
Muller, Barbara Simchowitz et Luc Delmas.

Une équipe qui fera le maximum cette année 
pour animer la vie du village avec son défilé 
d’Halloween pour les petits et les grands, la 
soirée année 80, la légendaire Saint Patrick, 
la chasse aux œufs de Pâques, l’inoubliable 
festival « Caméras des champs », etc… 


Nous vous proposons des activités auxquelles 
vous avez pris goût: 

Le TAI-CHI du lundi, le retour du YOGA le 
mardi, la GYM du mercredi et les fameuses 

soirées œnologies à des dates définies avec sa 
nouvelle maîtresse de cérémonie Amandine. 

Seule la carte d’adhérent est obligatoire pour 
garantir votre sécurité (14€).


Sans oublier notre fil rouge qui suit son cours 
grâce à l’appui et la force de notre équipe 
municipale, le fameux “bar associatif’’ qui 
arrive à grands pas afin de vous accueillir 
dans un lieu chaleureux et convivial pour de 
nouvelles activités et d’agréables moments à 
partager.


Les activités sont ouvertes à tout le monde, 
vous êtes les bienvenus et nous avons hâte de 
vous compter parmi nous lors des différents 
évènements qui se proposeront à vous tout au 
long de cette année, restez à l’affût de vos 
boites aux lettres afin de ne rien rater.


En attendant de vous retrouver nombreux, 

Toute l’équipe du foyer vous souhaite une très 
belle année !!

                       Article Sébastien Pezzotta
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 DÉFI RELEVÉ !

Le village compte depuis quelques jours de nouveaux marathoniens ! 

Les membres des YRONMEN se sont distingués le 17/11/24 en 
participant pour leur première fois, à un marathon (course de 42,195 
km) à Deauville  .  Après avoir participé à des semi-marathons depuis 
2021, ils ont tenté et réussi un nouveau challenge en parcourant en 
moins de 4 heures, cette distance mythique.

Ils font partie maintenant du club des marathoniens du village avec 
Noel, Gilbert et Xavier qui avant eux ont brillé sur cette longue et 
éprouvante course.

D’autres épreuves sont déjà prévues pour ce début d’année, dont le 
marathon de Paris en avril 2025.

Vous pouvez rejoindre le groupe pour venir vous entrainer avec nous. 
N’hésitez pas à nous contacter.

Article Jackie Césaroni

Président : Sébastien Pezzotta 
Vice-président : Jacky  Schwartz 
Trésorier : Rayann Gueoual
Vice-trésorière : Barbara Simchowitz
Secrétaire : Elise Schwartz

Entraînements:
Au Lycée Jean Zay : mercredi et jeudi de 18h00 à 19h00
A Ville-sur-Yron : dimanche à partir de 9h00
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Samedi 23 novembre 
Atelier 
Petits gâteaux de 
Noël

Samedi 23 novembre
Soirée Beaujolais 
nouveau

Samedi 2 
novembre
Halloween 

Le marché de Noël du 7 et 
8 décembre 2024 a été 
annulé en raison de la pluie 
et des vents forts annoncés 
en début et milieu de 
semaine.
Une décision difficile à 
p r e n d r e p o u r l e s 
organisateurs, soucieux de 
la sécurité de tous.
Ironie du sort et caprice de 
la météo, le week-end s’est 
finalement révélé plus 
clément, au grand regret 
des organisateurs, des 
e x p o s a n t s e t d e s 
visiteurs….

Activités
 sport du 

foyer:
Fitness
Yoga

Taï chi 


